

Würzburg

Tagung für direkte Demokratie

[11.11.2024] Ende November dreht sich in Würzburg alles um neue Wege der Bürgerbeteiligung. Auf der Tagung „Kommune im Fokus“ diskutieren Expertinnen und Experten, wie Städte und Gemeinden die direkte Demokratie stärken und digitale Werkzeuge besser nutzen können.

Am 28. und 29. November 2024 lädt die [Smarte Region Würzburg](#) gemeinsam mit dem Verein [Mehr Demokratie](#) zum Kongress „Kommune im Fokus – Die Tagung für direkte, digitale und los-basierte Demokratie“ ein. In Zeiten, in denen demokratische Werte weltweit vor großen Herausforderungen stünden, sei es die Kommune als Wiege der Demokratie, die neue Impulse gebe, heißt es in einer Veranstaltungsankündigung. Hier erlebten Bürgerinnen und Bürger politische Teilhabe hautnah, was die kommunale Ebene zu einem wichtigen Innovationsmotor für demokratische Prozesse mache.

Die zweitägige Veranstaltung beleuchtet verschiedene Aspekte, wie die Demokratie vor Ort gestärkt und modernisiert werden kann. Im Mittelpunkt stehen laut Veranstalter neue Ansätze und bereits erprobte Lösungen, welche die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger fördern. Auf dem Programm stehen drei Tracks mit folgenden Inhalten:

Digitale Demokratie: Dieser Track widmet sich dem Einsatz digitaler Werkzeuge in der Demokratie. Erfolge und Herausforderungen bei der Nutzung werden ebenso diskutiert wie mögliche Weiterentwicklungen, etwa durch den Einsatz von Künstlicher Intelligenz (KI). Ein besonderer Schwerpunkt liegt auf der Vernetzung und dem Erfahrungsaustausch zwischen den Städten, welche die Beteiligungsplattform Consul nutzen, um voneinander zu lernen und gemeinsame Lösungen zu entwickeln.

Los-Demokratie: In diesem Abschnitt steht die Los-Demokratie im Mittelpunkt, insbesondere die Einrichtung und Arbeit von Bürgerräten. Das Verfahren, praktische Beispiele und der Nutzen dieser Räte für die Bürgerbeteiligung in Kommunen werden vorgestellt. Darüber hinaus werden die Herausforderungen diskutiert, denen sich Kommunen bei der Umsetzung solcher Bürgerräte gegenübersehen.

Direkte Demokratie: Der dritte Track beschäftigt sich mit der Bedeutung und Umsetzung direkter Demokratie auf kommunaler Ebene. Besonderes Augenmerk liegt dabei auf den Herausforderungen, vor denen die Verwaltungen bei der Organisation von Bürgerentscheiden stehen. Thematisiert werden aktuelle Fragen wie der Umgang mit Klimaschutzmaßnahmen, die Integration von Flüchtlingen sowie Wirtschaftsprojekte.

Die Tagung bietet somit nicht nur Vorträge und Diskussionen, sondern auch eine Plattform zum Netzwerken und Ideenaustausch für alle, die die Demokratie in ihrer Kommune weiterdenken und aktiv gestalten möchten, so die Veranstalter.

(al)

Weitere Informationen und Anmeldung

Stichwörter: Messen | Kongresse, Direkte Demokratie, Mehr Demokratie e.V., Smarte Region Würzburg